Communiqué : Sonos-Vorstandssitzung vom 27. November 2015

Objekttyp: **Group**

Zeitschrift: Sonos / Schweizerischer Verband für Gehörlosen- und

Hörgeschädigten-Organisationen

Band (Jahr): 110 (2016)

Heft 1

PDF erstellt am: 12.07.2024

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek* ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch



Communiqué – Sonos-Vorstandssitzung vom 27. November 2015

Sonos übernimmt das Patronat für die Konsolidierung des Berufsbildes Audiopädagogik. Dahinter steht die gemeinsame Leitungskonferenz der Leitenden der Audiopädagogischen Dienste der Deutschschweiz sowie der Schulen für Hörgeschädigte. Im Zuge der bildungspolitischen Bestrebungen nach Integration wurden in den letzten Jahren mehrere Schulen und Abteilungen für Hörgeschädigte geschlossen. Weiteren Schulen und Abteilungen droht die Schliessung. Die Sorge, dass dadurch Kinder und Jugendliche mit einem hohen Bedarf an hörpädagogischer Begleitung nicht mehr adäquat betreut werden, ist angebracht. Zudem ersetzt eine Fachperson in schulischer Heilpädagogik nicht die audiopädagogische Fachspezialistin. Audiopädagogik ist ein umfassender Betreuungsund Beratungsauftrag. Dies ist noch zu wenig bekannt in der Öffentlichkeit. Der Initiative geht es einerseits darum, das Berufsbild des Audiopädagogen zu schärfen. Andererseits soll die Audiopädagogik vermehrt in die Öffentlichkeit gebracht werden.

Der Vorstand äusserte sich sehr positiv zur einladenden neuen Sonos-Website, welche seit dem 17. November 2015 in einem modernen Design präsentiert wird: www.sonos-info.ch.

Die Website ist neu in vier übergeordnete Hauptkapitel gegliedert:

- generelle Informationen zur Hörbehinderung,
- 2. das Dienstleistungsangebot des gesamten Verbands,
- 3. die Sonos-Projekte sowie
- Informationen über den nationalen Dachverband Sonos und seine Mitglieder.

(Mehr Informationen zur neuen Website finden Sie ab Seite 4 dieser Ausgabe.)

Schlussendlich hat der Vorstand über sechs Gesuche im Zusammenhang mit der Gewährung von Fördergeldern befunden. Aus den jährlich zur Verfügung stehenden Fördermitteln konnte der Vorstand fünf Antragsstellern eine Finanzhilfe in der Höhe zwischen 500 und 10'000 Franken zusprechen.

Die letzte Vorstandssitzung im 2015 fand einen gemütlichen und stimmungsvollen Ausklang bei einem vorzüglichen Weihnachtsessen, zubereitet durch das Team vom neuen Koch Philip Gliewe von Sichtbar Gehörlose Zürich. Beim Essen anwesend war auch die neue Leitung der Berufsschule für Hörgeschädigte (BSFH), deren Träger Sonos ist.

Für den Sonos-Vorstand

Bruno Schlegel Sonos-Präsident

Bitte notieren Sie diesen Termin in Ihrer Agenda:

Die Sonos-Delegiertenversammlung 2016 findet statt am Freitag, 10. Juni 2016, 14.00 bis 17.00 Uhr in der Sprachheilschule Riehen (GSR) in Riehen (Basel). (Inzlingerstrasse 41, 4125 Riehen)